
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cuarto Cabildo Abierto 2022; Tema 1: Informe de Educación; Informe de 

niñez y juventud Municipal; En el centro comunal Ambrosio García de la 

villa de San Antonio, el día sábado 22 de octubre de 2022, presidió el 

señor alcalde municipal Néstor Joel Mendoza Padilla, señora 

vicealcaldesa, Olga Luz Perdomo Morales, licenciada Noemí Yolanda 

Ramos Raudales Primer Regidora; Sr. Melbin Gilberto Escalante Raudales, 

tercer regidor, Licenciada Doris Suyapa Bustillo Martínez, Cuarta 

Regidora; Sr José Margarito Rivera Escobar Quinto Regidor; Doctora Iris 

Araceli Gómez Velázquez Sexta Regidora; Sr. Luis Armando Inestroza 

Rivera Séptima Regidora; Licenciada Amelia Alejandra Torres Fiallos  

Octava Regidora; Sr Celestino Mártir Martínez del Crd Presidente, Sr. 

Miguel Alonzo Cálix Zelaya Vice-Presidente, ambos de la Comisión 

Ciudadana de Transparencia; Seguidamente se realizó la invocación a 

Dios con toda reverencia por la Licenciada Doris Suyapa Bustillo Martínez 

4ta Regidora; 2) Entrada de la bandera nacional por el joven Edis 

Alexander Ponce Matamoros y la Sra. Nubia Lorena Soler Torres; 3) 

Entonación del Himno Nacional por la Licda Noemí Yolanda Ramos 

Raudales Primer Regidora; 4) Oración a la Patria por la Dra. Iris Aracely 

Gómez Velásquez Sexta Regidora; 5) Salida de la Bandera Nacional por 

el Joven Edis Alexander Ponce Matamoros y la Sra. Nubia Lorena Soler 

Torres; 6) Informe por Educación por la Licenciada Ana Virginia Orellana: 

ACTA N°24 

TOMO 47/FOLIO 11-23 

 22 de octubre 2022 

 

Sr. Néstor Joel Mendoza Padilla     _______________________ 

Alcalde Municipal 

 

Sra. Olga Luz Perdomo 

Vice Alcaldesa 

 

Diego Ernesto Cornejo 

Comisionado Municipal  

 

Sr.  Celestino Mártir Martínez Del Cid  

Presidente Comisión Ciudadana de Transparencia 

  

Con copia a los honorables regidores 

 

 Se transcribe: 
 



Componentes: 1) retorno y permanencia segura en clases, hallazgos: A. 

Monitoreo de infraestructura hidrosanitaria en centros educativos; -> 

Infraestructura; •Con ayuda de la alcaldía municipal se ha construido tres 

aulas; •Actividades de construcción y limpieza realizados con las APF • 

reparación del techo; B. Monitoreo de vacunación contra COVID-19 = • 

de 5626 alumnos matriculados tenemos 4186 vacunados, logros = • plan 

de retorno seguro en todos los CE, • donación de material de limpieza y 

equipo de bioseguridad por parte de COPECO, Plan internacional, 

Ministerio de Educación y diputados Ana, dirección municipal y centros 

educativos. • Implementación de las medidas de bioseguridad. C) 

monitoreo de las condiciones administrativas en los centros educativos: • 

creación de una sección multigrado del CE José Cecilio del Valle de las 

Botija, funcionando en la comunidad del Carrizal, atendida por un 

docente pagado por la alcaldía municipal; • gestión y creación de 

códigos SACTE para 12 CEPO, 4 CCEPREB, 2 CEPB (Alternativos) 6 CEPO 

comunes; D) monitoreo de las condiciones pedagógicas = • falta de 

mobiliario, material y equipo informático los CE siendo de vital 

importancia, cubrir públicamente, superación del Valle; logros - 

proyección de la municipalidad hacia educación; componente Z 

matrículas; A_ monitoreo de matrículas preliminar en los CE; 3 

componente = gestión administrativa como de menú de educación: A_ 

re organización y reactivación de Seis redes educativas; logros: R. Flores 

del este, R salto del ángel, R todos unidos por una educación por una 

mejor mañana. R Tenampua, R unidos transformando el futuro educativo, 

R todas y todos unidos; B) promoción del talento humano.com logros = 

monitoreo y seguimiento de capacitaciones virtuales, la SE, DDECDGDP 

y las programa por esta dependencia c) servicios educativos: logros: 

monitoreo y seguimiento de los servicios educativos, a través de las 

unidades departamentales de programas y proyectos de salud, logros: 

primera remesa: donado el PMA con una estrella alimentaria basada en  

arroz y aceite distribuidas en 55 centros educativos; segunda remesa: 

donado, el PMA y la SE basada en arroz, aceite, frijoles y harina de maíz 

para todos los CE del municipio <- merienda escolar; d) supervisión, 

educativa y acompañamiento docente; logros: integración del comité 

municipal de superación, • capacitación en el manejo de plataforma 

ODR para el envío de la información, • ejecución del 01 al 18 de agosto, 

supervisando un total de 49CE e) organización y funcionamiento del 

comité psicopedagógico; encontrar hallazgos y logros; f) celebraciones 

y fiestas Cívicas; logros. Semana de folklores, fiestas patrias; componente 



4. Participación activa en la alcaldía municipal a) proyectos 

ambientales: integración de los centros educativos en proyectos 

ambientales: -  Plantaton en Cuenca El Coyolar, donación de árboles, 

frutales, campañas de limpieza y fumigación; • desarrollo charlas hacia 

alumnos de los CE por parte de sus docentes a los alumnos de TES por 

proyectos de la alcaldía y región sanitaria de salud; b) charlas de 

prevención -> y desarrollo de charlas hacia alumnos de los CE por parte 

de sus docentes a los alumnos de TÉS por proyectos de la alcaldía y 

región sanitaria de salud; c) proyecto ADAPTAR-C: valioso aporte 

económico para los CE con el recicla ton; componente 5) indicadores y 

estadísticos educativos del municipio para el 2023: expectativas: mejorar 

los indicadores educativos, como ser rezago, deserción, reprobación 

escolar para el 2023, haciendo uso de técnicas y estrategias planteadas 

por la SE, direcciones, deporte, mentales, municipales y de CE con la 

ayuda de padres y madres de familia; mejorar los indicadores educativo, 

como ser rezago  1) aprobación del III ciclo de educación básica en los 

centros educativos, ubicados en la parte alta de la villa de San Antonio; 

2) gestionar la legalización del bachillerato en ciencias y humanidades 

de la Aldea de Flores; 3) Construcción de aulas en centros educativos 

que crecen en la matrícula, 4) gestionar la legalización de estructuras 

prestadas en los CE del municipio y la aprobación de nuevas plazas en 

donde se necesiten, según el crecimiento vegetativo, 5) que todos los CE 

tengo herramientas pedagógicas, tecnológicas y el mobiliario 

adecuado y para la mejor docente, entre otros; se hizo presente en la 

licenciada Dixi Yajaira representante de la dirección departamental de 

educación; sin hizo mención que es un placer estar presente en el 

municipio mira de San Antonio dió un fuerte aplauso para la Ana, Virginia, 

Orellana, y agradecimiento a la alcaldía municipal. Menciona que es lo 

que hace grande una comunidad son las personas que habitan en ella, 

menciona que debemos enfrentar los retos que se nos presentan, 

agradece la presencia de todos; 7) informe por el departamento de la 

niñez y juventud por el señor alcalde municipal, Néstor, Joel Mendoza 

Padilla; inició su exposición: donación de pupitres: Lps. 66,470.00. • 

Escuela Itsmania, Aldea Protección / Escuela El Carrizal, / Escuela. la 

Asunción, Santa Ana /kínder, carita feliz, rancho, chiquito; • donación de 

pintura a centros educativos Lps. 20,311.00 / Escuela Orit/ Escuela 

Asunción Santa Ana; ._ proyecciones al sector educativo, contratación 

de maestros Lps. 342,500.00 / Escuela de música / Escuela de Fútbol / 

Escuela de Kung Fu a honurem / • - proyecciones al sector educativo = 



donación de banderas nacional: Lps. 52,500.00; proyecciones al sector 

educativo, oficina municipal de la niñez y la juventud; capacitaciones 

sobre enfermedades de transmisión sexual a la autoestima de los alumnos 

de TÉS; - proyecciones al sector educativo, gestión oficina municipal y de 

la niñez y juventud = donación de 100 kit escolares en nivel  básico, Pre-

Básico y secundaria por parte de Palmerola Interhatronal Airport; 

proyecciones al sector educativo, donación de instrumentos musicales 

por parte de fundación fondo unido Honduras (united White Honduras) 4 

stand para micrófonos, 1 guitarra electroacústica , 2 teclados, 1 jam 

block en set doble, 2 atril para partitura profesional, 1 djembe mediano, 

2 pedestales de teclado, 1 amplificador Parrot, 1 TV LG, 1 control 

Universal, 1 soporte para TV, 1 archivo de cuatro gavetas, 1 credenza 

color negro, Lps. 33,411.47; proyecciones al sector educativo, gestión, 

oficina municipal de la niñez y la juventud donación de 1 lavamanos y 

tanque de Roto Plas al Kínder San Antonio V.S.A por parte de plan 

Honduras Lps. 15,000.00; Donación de un Kit de material didáctico 

Escuela Enmanuel por parte de Plan Honduras Lps.3,800.00 , donación de 

un kit de bioseguridad a la escuela Mercedes Rojas Carvajal, por parte 

de Plan Honduras Lps.5,000.00; Gestión oficina municipal de la niñez y la 

juventud: capacitación a niños por parte de plan Honduras / concurso 

de emprendedores locales, por Word Visión y CENET / Creación de 

colectivos de jóvenes arte en el municipio; proyección ambiental: 

capacitación sobre el manejo de residuos sólidos con alumnos de TÉS, 

feria ambiental, 2 Reciclamas; Plantaton-2022; apoyo económico al 

sector educación por parte de la OMNJ Lps.481,781.00; proyectos por 

parte de proyectos. 1) Reparación de instalaciones (obra gris, estructura 

metolia) en la escuela Amílcar Ribera Calderón en el barrio Esquipulas 

Lps.594,783.15; 2) cambio de techo kínder, ideas de El cuyito 

Lps.54,265.00; 3) acondicionamiento de instalaciones sanitarias y bomba 

Pan Po 30 en el CE Augusto C. Coello Flores Lps.167,333.15; 4) Kínder 

nuestra Señora de Suyapa; Arely Azucena Melania Lps.84,251.00 5) 

Reparación de techo kínder Azucena Melania en Palmerola 

Lps.43,095.71; 6) pago de mano de obra pega cerámica, Escuela Amílcar 

Rivera Calderón, Barrio Esquipulas Lps.21,619.43; 7) Pagó de mano de 

obra por pintar aula en jardín de niños San Antonio Lps. 2,066.00; 8) 

compra de terreno para construcción de aula en la comunidad del 

carrizal Lps.40,000.00 9) Reparación de bomba en la Escuela Mercedes 

Rojas en Barrio San Antonio Lps.8,000.00 10) Reparación de baño y portón 

escuela Mercedes Reyes Barrio San Antonio Lps.22,933.00. Pago de mano 



de obra por pintar aula en jardín de niños Mi despertar Lps.2,066.00; 

donación de materiales: 1) construcción de baños y pila. En escuela. 

Juan lindo de las moras Lps.8,760.00 2) construcción de fosa séptica en 

Centro de educación básica Nicolás Montes de las Mercedes 

Lps.32,046.00; 3) construcción, cancha, multiusos kínder Jenn Prayet, Las 

Mercedes Lps,3,300.00 proyectos en proceso de ejecución: 1) 

Construcción de aula kínder El Higuito, inversión Lps.110,000.00 hasta la 

fecha; 2) construcción aula Escuela J.T.C Palmerola  Lps.175,000.00 3) 

Reparación de techo Escuela J.T.C Lps.15,000.00 4) Construcción en 

Escuela AM quebrada Honduras Lps.70,000.00; 5) Construcción de 

Escuela Taller ubicada en el Casco Urbano V.S.A Inversión hasta la fecha: 

Lps.1,400,500.00; Inversión Total Lps.2,817,018.44; El Sr. Alcalde aporta que 

todos tienen derecho a Educación; menciona que lo que se ha hecho 

es priorizar conforme a las necesidades 8) Tribunas libres: 8.1) Jesús Emilio 

Estrada de Flores; menciona que preguntas no tiene ya que él es testigo 

de todo el proyectaso que se ha hecho en todo el municipio, Votos sanos 

de pueblo a pueblo, agradece por el bachillerato que existe en flores ya 

que es un logro para el pueblo; pido un aplauso para la vicealcaldesa y 

el alcalde municipal; da gracias a dios por sufrir las necesidades, es el 

mejor alcalde que hay en Honduras, ya que no tiene necesidad de 

tocarle ni un cinco al pueblo, solo felicitarlos, porque es dios quien los va 

a bendecir, mencionar que ellos se merecen críticas constructurales; 

antes no existían centros de salud; en lugares que antes no existían, 

unámonos para el bien del municipio; repito en reiteradas ocasiones que 

se debe de respetar y no es de andar hablando en mal de las 

autoridades; hizo mención que si existen puestos que fueron puestos por 

regidores deben de estar fuera y que le dé oportunidad a otra persona; 

menciona que el señor alcalde no le gusta que le tomen fotografías, el 

agradece al público en general; El Sr. Alcalde Municipal menciona que 

gracias primer municipio que tiene contratado a una licenciada en 

psicología; y seguimos avanzando para cubrir; El licenciado Calix De la 

Villa de San Antonio; Agradece al Padre Celestial; Felicita a la Vice 

Alcaldesa y todos los regidores: pedirles que levanten la mano quienes 

son maestros, como padres de familia todos somos maestros, gracias por 

los proyectos desarrollados en la Villa de San Antonio, Se siente Feliz por 

toda la labor realizada, vamos por más, como dice el señor alcalde 

municipal; por su honradez, eficacia y responsabilidad, señor Marvin 

Escalante: regidor tercero; aporta que envía un mensaje, no solo en la 

parte docente, administrativa; necesitamos potenciar la salud en el 



municipio, el actual alcalde está comprometido en esos dos ejes; no es 

posible que existan tantas falencias en el municipio, se necesita el apoyo 

de todos, los felicito por el compromiso de la educación y el compromiso 

con la educación; dios les bendiga; Sr. Lila San Benito: se siente 

complacida de estar presente; se siente muy orgullosa de las personas 

que tienen fungrado la alcaldía municipal, es presidente del patronato 

San Benito V.S.A, les pide a las autoridades que no se olviden de San 

Benito, agradecida con los maestros del barrio, agradecida con el señor 

alcalde, que está levantando al barrio; Pérez: la plazuela: solo 

agradecerles al alcalde y señora alcaldesa; el señor alcalde aporta que, 

si no se hacen obras de infraestructura, jamás va haber crecimiento en el 

municipio; trabajar mancomunado es la mejor forma de desarrollo; se 

merecían el desarrollo del acceso a la comunidad., Licenciada Egriselda 

Lizardo, Flores: saludo a todas las autoridades para felicitarlos, en primer 

lugar, señor alcalde y vicealcaldesa a la licenciada Ana Orellana, por el 

papelazo que está desempeñando, ha sido un año diferente, en la que 

es el que trabajo de educación en el municipio; menciona que el 

Augusto C. Coello de flores han tenido gran avance, menciona que 

como docente, no nos gusta investigar la vida que llevan los niños 

estudiantes; el señor alcalde aporta que el tener psicóloga no es que los 

niños estén loco si no un problema que solo un psicólogo puede apoyar, 

necesitan ayuda por situaciones que se dan. Y menciona que los centros 

de salud se encuentran vacío porque la población esté sana; Celestino 

Martínez: el cimiento: Quiere pedir ya no hacer confrontaciones como 

antes, hacer algo dejaron precedente de lo que se hace para el 

municipio; como ciudadanos del municipio, gracias a todos, por haber 

venido al cabildo abierto; Diego conejo, San Nicolás: aporta gracias por 

todo su aporte;  El Sr. Alcalde municipal agradece a todos los presentes, 

a doña Lila pronto se iniciará y  oficialización Bach en Flores; felicita a la 

licenciada psicóloga; y todos los representantes de educación; 9) Cierre 

de la Sesión: ES CONFORME A SU ORIGINAL. -Extendida en la Villa de San 

Antonio, Departamento de Comayagua, a los 22 días del mes de octubre 

del año 2022.  

 
 
                                              Lcda. Joseth Medina Maradiaga 

Secretaria Municipal 
 


